

Clarens, le 12 juin 2023

## **Compte-rendu de la collaboration avec la SPA du Haut-Léman pour l'année 2022.**

L'année aura marqué la continuité de ce que nous avons mis en place en 2021 en vue d'une collaboration de long terme. Certaines adaptations ont été effectuées afin d'optimiser notre travail.

Ces adaptations concernaient soit l'organisation au sein du cabinet afin de pouvoir prendre en charge rapidement les patients de la SPA, soit des réflexions sur la façon de soigner les animaux. J'entends par là que nous sommes souvent confrontés à de cruels dilemmes : jusqu'où allons-nous dans des soins qui pourraient au final ne pas sauver l'animal car son état est trop grave ? Devons-nous systématiquement faire plus de tests à l'arrivée des animaux afin d'éviter les « mauvaises surprises » plus tard ? Voilà le genre de réflexions que nous avons régulièrement et pour lesquelles nous cherchons des optimisations, morales mais clairement aussi financières.

Sinon cette année se sera passée je crois sans grand drame. Ou du moins pas de situations très difficiles à gérer comme nous avons pu le connaître par le passé. Quelques situations sanitaires compliquées sont passées par là. Il s'agit en général de problèmes infectieux face auxquels une structure collective comme un refuge ou une pension est naturellement très exposée. Il suffit qu'un nouvel animal ramène avec lui telle bactérie, tel virus ou tel parasite et contamine d'autres animaux ainsi que les locaux. Certains sont durs à traiter et représentent un déficit. Je pense notamment aux giardioses auxquelles nous sommes régulièrement confrontés. C'est là je pense une des problématiques les plus importantes en terme sanitaire ou médical.

Nous devons donc mettre au point une procédure claire afin de minimiser au maximum les risques qu'un animal puisse ramener de l'extérieur tel germe ou parasite qui pourrait contaminer les autres animaux déjà présents ainsi que les locaux. Cela passe par :

- Une mise en quarantaine des nouveaux animaux arrivant en fourrière ou en abandon
- L'éventuelle réalisation de certains tests de dépistage en cas de suspicion d'infection chez ces animaux
- L'isolement et le traitement adéquat des animaux en cas d'infection avérée
- Des mesures d'hygiène stricte en ce qui concerne les locaux et le personnel qui pourrait lui-même véhiculer des agents infectieux en allant d'un animal en animal »

Ces mesures sont contraignantes mais elles sont les seules qui peuvent empêcher des situations d'épidémies collectives au sein de la SPA.

Pour nous cabinets vétérinaires cette année 2022 est aussi celle de la réflexion sur la mise en place d'une nouvelle organisation en ce qui concerne les urgences de nuit et de weekend. Le vétérinaire cantonal souhaite harmoniser les différents systèmes d'urgences régionaux en intégrant aussi de nouvelles structures dédiées uniquement aux urgences. Une telle structure s'est ouverte en septembre à Aigle avec le centre EVC. Comme de nombreux vétérinaires « profitent » de leur présence en leur confiant leur garde, des urgences de la SPA sont donc fortement susceptibles de devoir être prises en charge une fois ou l'autre chez EVC. Nous avons donc organisé un entretien avec le directeur afin de discuter de la prise en charge des urgences de la SPA du Haut-Léman et ainsi prévoir une organisation de ces urgences un peu différentes (en terme de soins prodigués et de finances) des cas « normaux ».

Dans un autre registre je suis aussi bien sûr souvent le témoin d'histoires tristes voire dramatiques, des drames personnels, des séparations, des décès et j'en passe qui amènent de nouveaux pensionnaires à la SPA. Mais nous espérons toujours leur trouver un nouveau foyer pour le futur.

Ce que j'adore évidemment c'est de voir arriver au cabinet des animaux que j'ai pu suivre à la SPA et qui ont trouvé leur nouvelle famille qui vient pour la première fois chez le vétérinaire avec leur nouveau compagnon.

J'espère sincèrement continuer longtemps cette collaboration que je trouve excellente, qui personnellement me motive toujours autant. Je souhaite

pouvoir continuer à aider au mieux la SPA du Haut-Léman et ses collaborateurs à valoriser leur travail et contribuer à trouver une nouvelle famille à tous ces animaux.

Je remercie ici chaleureusement la direction et tout le personnel de la SPA du Haut-Léman pour cette collaboration que je me réjouis de continuer longtemps.

Avec mes sincères salutations et amitiés,

Thierry Dupont

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Thierry Dupont', with a stylized, cursive script.